#### **BARCELONESES GLOBALES**



**Angela Wang** Abogada de M&A especializada en PE, infraestructura y logistics. Barcelona, NYC, Buenos Aires, Dubái. Viajera y lectora incansable



www.barcelonaglobal.org

## Retener, y no solo atraer, el talento

#### ¿Qué podemos aprender en atracción de talento de su ciudad de residencia?

Emiratos Árabes Unidos ha conseguido aligerar el farragoso proceso burocrático para los 'expats'

■ Emiratos Árabes Unidos (EAU) es uno de los países más liberales de Oriente Medio, así como centro de negocios y codiciado destino de vacaciones. Curiosamente, el 85% de su población es *expat*, estadística que lleva años repitiéndose. Todo aquel que se haya planteado trasladarse por trabajo sabe que los principios son difíciles. Las gestiones son muchas y suelen acarrear unos primeros meses de importantes desembolsos (financieros y de tiempo). Y eso se produce mientras, en paralelo, uno se aclimata a un nuevo país, cultura, forma de trabajar y círculo de amistades. Sin embargo, EAU ha conseguido ha-

cer de todo este proceso farragoso algo relativamente sencillo. El país demuestra, por activa y por pasiva, que quiere atraer capital humano altamente formado para seguir desarrollándose a pasos agigantados. Tras este proceso de llegada relativamente smooth, la vida es increíblemente cómoda. Dubái es segura, limpia y convenient. Casi todo se puede gestionar desde el móvil y prácticamente todo puede ser entregado a domicilio rápidamente. La obtención de financiación es fácil y a intereses muy bajos. Las escuelas internacionales abundan. EAU quiere hacer de Dubái el nuevo hogar de sus expats.

#### ¿Como se podría trasladar y aplicar esa experiencia a Barcelona?

Las administraciones públicas y las entidades privadas deben expresar abiertamente la voluntad de ser una ciudad internacional

■ Barcelona ha sido, y sigue siendo, una ciudad altamente atractiva para el talento joven. Este es un hecho indiscutible y en el que se apoyan muchas empresas para atraer a extranjeros con ganas de asentarse en la ciudad, a pesar de que los sueldos, en términos absolutos, no se equiparan necesariamente a los de su ciudad de origen. Pese a las recientes propuestas para acompañar a los expats en su aterrizaje y alinear la administración pública con el sector privado -que siempre ha tenido claro que Barcelona tiene que crecer combinando el talento local con el internacional-, los internacionales (dejando de lado los ciudadanos de la UE) sufren cierta frustración con la burocracia a la que se enfrentan continuamente. Barcelona debe poner énfasis en medidas que, por una parte, permitan que el talento internacional sienta que es bienvenido y, además, que atraigan no solo talento joven sino también talento maduro y consolidado. Y eso pasa no solo por agilizar trámites tanto burocráticos (NIE, permisos de residencia, visados) como vitales (cuenta bancaria, sanidad, escuelas internacionales) sino también porque las administraciones públicas y las entidades privadas expresen esta voluntad de hacer de Barcelona una ciudad realmente internacional.

Las fricciones entre dueños de canes y otros usuarios del parque de la Estació del Nord anticipan el nuevo conflicto de Barcelona

# Las guerras del perro

**LUIS BENVENUTY** 

ecinos del barrio de Fort Pienc denuncian que los propietarios de perros se están apropiando poco a poco del parque de la Estació del Nord.

La asociación de vecinos de este lado del Eixample dice que este parque es frecuentado por paseadores de mascotas profesionales de muchos otros rincones de Barcelona, que tantos canes dificultan hasta la nidificación de los pájaros que aquí eran muy habituales, que el Ayuntamiento está cediendo ante un nuevo lobby... Y los propietarios de perros, sin embargo, responden con un halo de resignación que tampoco es para tanto, que en la actualidad la gente se queja por todo, que en realidad en esta ciudad tan encorsetada no hay tantos espacios donde los animales puedan correr alegre y libremente, que ellos también tienen sus derechos...

¿Saben que Barcelona suma ya más perros que niños menores de doce años? Las fricciones entre dueños de canes y el resto de los usuarios del parque de la Estació del Nord son un pequeño anticipo del nuevo problema de convivencia que se cierne sobre la ciudad. Una vez más, la falta de espacio, y no tanto la de civismo, alimentará las desavenencias. Hacer uso de muchas bolsas de plástico y de botellas de agua con unas gotas de desinfectante no será suficiente.

Tras el verano, el Ayuntamiento pondrá en marcha ciento y pico zonas llamadas de uso compartido, espacios donde al menos durante determinadas horas los perros podrán correr alegre y libremente. El caso es que la primera de estas zonas entró en funciona-



Una joven y un perro, en la zona de las pirámides del parque de la Estació del Nord

### Aquí vienen paseadores de mascotas profesionales de otros barrios por la falta de zonas verdes

miento hace pocos días precisamente aquí, en este parque, v el conflicto continúa vivo.

Estas fricciones se remontan a un lustro y pico atrás. Para apaciguarlas, el Ayuntamiento montó aquí a finales de año la zona de esparcimiento canino más grande

torio dispuso que una de las futuras zonas de uso compartido quedaría al lado del parque. Pero ello no colmó las reivindicaciones de los dueños de perros. Al fin y al cabo, en estos espacios siempre se levanta una gran polvareda, y los animales más tranquilos acaban agobiados por los más nerviosos, y no se está tan bien como parece. Y, bueno, ya veremos cómo queda la nueva zona de usos compartidos después del verano, cuando la abran, añadían... Entre tanto, el resto de los usuarios del parque se queja de los excrementos olvidados en el césped y lamenta que los

del Eixample. Además, el Consis-propietarios de perros continúan lona después del verano. En estos permitiendo que sus mascotas correteen libre y alegremente por la zona de las pirámides, por el corazón del parque.

Entonces, hace pocas semanas, el gobierno de la alcaldesa Ada Colau decide implantar una nueva zona de uso compartido en el interior de esta gran zona verde, junto a la zona de esparcimiento canino más grande del Eixample, y la pone en funcionamiento, a modo de solución de emergencia y también de prueba piloto de las ciento y pico zonas de las mismas características que entrarán en funcionamiento por toda Barcemomentos, el Ayuntamiento se muestra muy satisfecho con los resultados. La mayor parte de los perros corretea libre y alegremente por las zonas autorizadas. Los demás usuarios pueden disponer del resto del parque.

"Pero de este modo -replican en la asociación de vecinos- los propietarios de perros se están apropiando del parque, copando los usos de esta zona verde, excluyendo otros. A nuestro parecer así no se solucionan los problemas de convivencia".

Una vez más, en Barcelona, falta espacio.